



創立 1993年12月1日 事務局 〒286-0106 成田市取香 500 ホテル日航成田 TEL/FAXL 0476-24-5044 例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144

## 成田コスモポリタンロータリークラブ週報



2021~2022年度 国際ロータリー会長のテーマ **奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために** 

【 会長 シェカール・メーター 】

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

成田コスモポリタンR C ターゲット 「コロナ禍でも楽しく有意義な クラブ運営をめざして」

〔会長:藤﨑 康人〕

### 第 1331回 例 会

令和3年11月24日(水)

## ≪ 年次総会・クラブ協議会① ≫

◇点

錇

藤﨑 康人 会長

◇ ロータリーソング

それでこそロータリー

◇ 四つのテストの歌

◇お客様紹介

特定非営利活動法人 ピープルズ・ホープ・ジャパン

藤野 康之 様 ・ 南部 道子 様



第 2790 地区 第 10 グループ ガバナー補佐 堀口 路加 様



#### ♦ ==== BOX

・青木 貞雄 会員 スピーチ無し

《結婚記念日のお花をお送りいただきありがとうございました。昨日 (11月 23日) は早いものでと云うか、よくもったと云うか結婚 50年 (金婚式) となる為、「ニコニコ」をします。》

#### ◇ 会 長 挨 拶 藤﨑 康人 会長



皆さんこんにちは。本日は、ガバナー補佐の堀口露加(るか)さまようこそいらっしゃいました。来週の梶原ガバナー公式訪問の準備ということで、いろいろご指導をお願いいたします。また、PHJ(ピープルズホープジャパン)の藤野さま、南部さま、ようこそいらっしゃいました。ごゆっくりしていってください。本日は、このあと、年次総会とそれに引き続きクラブ協議会が行われます。年次総会は、成田コスモポリタンロータリークラブのクラブ細

則に 12 月の第一水曜日に開催される、と記載されています。しかし、今年度は、昨年来のコロナ禍の影響、特に第 5 波により、ほかのクラブの例会もほとんどが休会となり、ガバナー公式訪問の日程も大幅に変更となっています。当クラブの公式訪問も当初 9 月 29 日に予定されていたのですが、緊急事態宣言が 9 月末まで発令されていたため、休会となり、公式訪問は延期となっていました。梶原ガバナーのスケジュール調整の結果、12 月 1 日しか公式訪問可能な日は無いということで、その日になった次第です。その結果、年次総会を 1 週間前倒しで本日、11 月 24 日に開催することになりました。みなさまよろしくお願いいたします。

先週は、6月の藤崎政弘年度の最終例会以来の夜間例会を、1か月ほど早いクリスマス例会という形で開催することができました。素敵なジャズ演奏もあり、ボジョレーヌーボー等アルコールも解禁(解禁一日前?)となり、奥様方の多数の参加もあり、久しぶりに和やかな時間が過ごせたと思います。親睦委員会に感謝です。来月も12月15日、忘年例会ということで、夜間例会を予定していますので、皆さん楽しみにしていてください。それまで、コロナが収まっていることを願っています。世界の他の国々、特にヨーロッパ、韓国では、一日当たりの新型コロナの新規感染者数が今までの最高数を更新している様です。日本だけ、感染数が増えず落ち着いているのが不思議です。いろいろな要因があるのでしょうが、その要因が良くわかっておらず、わかっていないということは、何が有効であったのかが特定できないということです。わかっていれば、その点を重点的にやっていけばよいんでしょうが、わからないので、もうしばらくは、ワクチン接種を続けながら、今までの感染防御に重点をおいた社会生活を維持していかなくてはいけないのだろうと思います。今後、ワクチン検査パッケージ等を利用し、社会活動の拡大を少しずつ進めながら様子を見ていくことになるんだと思います。

さて、11月21日(日)に、2790地区の管理運営統括委員会が開催の「三委員会合同セミナーが、会場とWEB形式で開催されました。うちのクラブからは、私と、IT 広報公共イメージ向上委員会委員長の宇都宮高明会員がWEBで参加していただきました。まず、梶原ガバナーのご挨拶からはじまり、その他、ガバナーエレクト等の挨拶のあと、セミナーが始まりました。内容は、まず、第一部は、シェカールメータRI会長がかかげる会員維持と増強に関しての話し、次に、広報活動の話として、広報活動優秀クラブとして、柏南RCのフードバンク活動や、親睦活動として、2790地区野球リーグ、二輪同好会「RMCC2790」の話し世界ポリオデーの祈願プロジェクトの際の広報活動についての話し、でした。第二部は、2790地区で活動しているスリランカクラブのリモート日本語学校活動と女性交流会の話しでした。それぞれ、の話は、ロータリークラブのいろいろな活動を通して、奉仕活動や親睦活動の充実に結びついている事例としてとても参考になる内容でした。

今月11月はロータリー財団月間です。「ロータリー財団」はロータリーの「奉仕の理念」を実践するため、「他人の助けになる」ために、「世界でよいことをする」目的で設立されたのが「ロータリー財団」だそうです。世界中のロータリアンが「他人を思いやり、他人の助けになる」ために「何かよいことをする」、そのための「資金を寄付する」という活動方針です。ロータリー財団設立の経緯に戻りますが、1914年に始まった第一次世界大戦後の戦傷者を救済しようという考えが基本とな

り、1917年の第8回のロータリー世界大会でアーチクランプにより提案された「ロータリー基金」が始まりです。その後、時代と共に寄付金額も増え、より効率的にロータリー財団の資金を奉仕に結びつけようと2000年前後に「ロータリー戦略計画」「未来の夢計画」が提唱されました。それにより、各クラブがロータリー財団の資金を使いやすくなりました。実際には、2014-15年度から、現在のロータリー財団の資金運用の形になりました。

成田コスモも PHJ と協力してカンボジアでの助産師育成事業に引き続き活動している母子保健事業として、前年度の藤崎政弘年度にロータリー財団の地区補助金を使った事業をおこないました。ちょっと仕組みが複雑なのですが、各地区で寄付したロータリー財団の寄付金の額により、3年後に地区で使える補助金額が決まる仕組みになっていますので、それがうまくかみ合うことにより、自分のクラブの奉仕活動に結びつく、ということになります。この辺で会長挨拶を終わります。

#### ◇ 特定非営利活動法人 ピープルズ・ホープ・ジャパン 藤野 康之 様 ご挨拶



皆様こんにちは。この度はお招き下さり有難うございます。

私達の団体は、東京都の三鷹市に事務所を構えておりまして、現在ミャンマー とカンボジア、日本国内では南相馬市に対する支援を行っております。

全ての人が健康で希望を持って暮らせるようにという理念のもと、特にアジア の途上国における母と子の健康改善の事業を展開しております。

私たちの活動の大きな特徴の一つとして、教育を中心とした自立支援というも のがあります。今年の4月にはカンボジアでソーラーパネルで充電できる持続

可能な機材を現地で活動するボランティアの方に寄贈しまして、その寄贈式を成田と現地をオンラインで繋ぎ行うことができました。皆さんの支援の真心と現地の人々の感謝の心が通い合う貴重な機会となりました。現在も今年度頂きましたご寄付を活用して、関係者で創意工夫しながら計画された活動を展開しているところでございます。

SDG s の理念に基づいて、分断と孤立が高まる危機の中にあっても私達にしかできない私達だからこそできる支援を今後とも続けてまいりたいと思います。

あらためまして、これまでの長きにわたるご支援に対する感謝とこれからのご協力ご理解をお願い致 しましてご挨拶とさせて頂きます。有難うございました。

#### ◇ 第 2790 地区 第 10 グループ ガバナー補佐 堀口 路加 様 ご挨拶



2790 地区第 10 グループガバナー補佐の堀口路加です。

当初予定では9月29日がガバナー公式訪問でしたが、新型コロナの感染拡大による緊急事態宣言期間となり12月1日に延期となり、本日はその前の打ち合わせのために訪問させていただきました。

10月31日(日)に行われた地区大会で、中川高志 RI 会長代理の話の中にロータリーは「奉仕、親睦、多様性、高潔性、リーダーシップ」を中核的価値観に据え、「持続可能な良い変化を生むために手を取り合って行動する世界を目指す」ことをビジョン声明として掲げているが、SDGs や COP26

に見られるように、世界はロータリーを超えてもっと活動していて、持続可能な良い変化を生むために行動する世界を目指すことはロータリーの専売特許ではなくなっていること、こうした中でロータリーは地域において、「より大きなインパクトをもたらし、参加者の基盤を広げ、参加者の積極的な関わりを促し、地域のニーズに応えるべく適応力を高めていく」という4つの優先

事項と行動計画を打ち出し、これらを受け止めて、各クラブは戦略計画を立て、地域社会に影響力をもたらす奉仕プロジェクトを行うようにと話されました。

11月11日(木)にはANA クラウンプラザホテル成田を会場に入会3年未満の会員とクラブの会長・幹事を対象として第10グループのロータリー情報研究会が行われました。成田コスモポリタンロータリークラブの青木貞雄パストガバナーからは「日本のロータリーと職業奉仕について」と題する講演をいただき、もうお一人富里ロータリークラブの寒郡茂樹ガバナーノミニーデジグネートから「最近のロータリー情報」と題する講演をいただきました。コロナ禍前とコロナ禍後でもロータリーを取り巻く社会状況は変化しており、こうした変化の中でやはりロータリアンとして、ロータリーについての正しい理解と知識を持ち、ロータリーも変化していることを知る機会は大切であることを実感した情報研究会でした。例年実施されるIM(インターシティーミーティング)は、2022年2月17日(木)に会員基盤向上セミナーとして実施する予定です。グループ内の会員が集い、ロータリーへの知識と情報を深め、親睦をはかる機会として実施いたしますので是非ともご参加ください。

11月6日(土)には地区のガバナー補佐会議が開催され、後期の地区会員増強目標が示されました。これは11月21日(日)の地区三委員会合同セミナー(クラブ奉仕・会員増強・基盤向上委員会、広報・公共イメージ向上委員会、フェローシップ・親睦活動委員会)においても説明があったので、クラブ内で共有していただけると良いかと思います。又、地区のグループ再編についても報告があり、年内には方向をまとめ、鵜沢ガバナー年度のガバナー補佐の選任にあわせて地区内4ブロック制を導入することになっていて、今年度からこのブロックに移行することを前提にブロック内のガバナー補佐の連携を図り意見交換をする方向で進んでいくことになっています。

11月18日(木)の会長・幹事会においてこれらのことは詳しく報告させていただきましたが、 今回の会長・幹事会における一番の課題は、「印西ロータリークラブからのお願い」についてで した。印西ロータリークラブは昨年度末に退会者が5名出て、会員数が10名となり、例会に出 席している会員はこの内5名だそうです。この危機的状況について会長・幹事からクラブ衰退の 原因が説明されました。7月に入って以来、市内の会社に会長・幹事が挨拶回りをして印西ロー タリークラブの紹介を続け、12月15日には地元の会社の経営者を数名集めてロータリーの説明 会をする計画だそうです。正にクラブ存続の危機とも言える状況です。会長・幹事が印西の会社 経営者を回っても現在の印西ロータリークラブに対するネガティブな評判やイメージはなかなか 払拭することは難しいかもしれません。そこでグループ内のクラブのロータリアンと地区内の他 グループのロータリアンの繋がりの中で、印西の知り合いの経営者を是非ともご紹介いただき、 ご一緒に印西ロータリークラブの例会にメーキャップで参加いただきたいというお願いをさせて いただきます。もちろん印西ロータリークラブの例会のプログラム、卓話者もしっかり考えても らわなければいけません。改めて毎回の例会の大切さ、他の人から見ても参加したいと思うよう なプログラムや奉仕プロジェクトを展開することがいかに大切かを思わされます。それを継続的 に、常に磨いていく、そのために戦略計画が必要だということがこうした状況を見て今更ながら に実感します。

成田コスモポリタンロータリークラブは地区内屈指の会員数を誇るクラブですから、心配はないと思いますが、冒頭地区大会における中川RI会長代理の話を引用したように、地域において「より大きなインパクトをもたらし、たくさんの人々にそれを広げ、積極的な関わりを持ち、地域のニーズに応えるべく適応力を高めていく」というロータリーの行動計画を受け止めて、各クラブが戦略計画を立て、地域社会に影響力をもたらす奉仕プロジェクトを行うことが改めて問われています。成田コスモポリタンロータリークラブでも戦略計画の検討をどうぞよろしくお願いします。

次週、ガバナー公式訪問には多くの会員の皆様のご参加をお願いして挨拶とさせていただきま す。ありがとうございました。

#### ◇ 委員会報告その他

◎ ロータリー財団委員会 横山 英樹 委員長ポリオプラスに沢田克洋会員が寄付され、

ポール・ハリス・フェロー+5ピンバッチが会長より贈呈されました。

◎ 会員増強・出席委員会 小林 章 委員長



来週12月1日の例会は ガバナー公式訪問例会です。 出席連絡の上、皆様ご出席をお願い致します。



#### 11月10日(水) 空港周辺道路美化活動





11月11日(木) 第10グループロータリー情報研究会





#### ◇ 幹 事 報 告 萩原 康宏 幹事



■回 覧: 富里 RC, 白井 RC, 印西 RC 週報

■例会案内・変更: 印西 RC

■そ の 他: 印西 RC の例会場は「四季の華」です。例会日は同じ 水曜日ですが、ご出席の際は月曜日までにご連絡をお願い致します。来週のガ バナー公式訪問例会もよろしくお願い致します。

#### 【年次総会 議長 藤﨑 康人 会長】



クラブ細則第5条第1節に記載されております12月第一水曜日に開催する年次総会を前倒して開催いたします。次々年度の会長および次年度の役員・理事の選任を行います。本日の出席が34名、会員数70名の1/3をもって定足数になりますので、本日の年次総会が成立致します事を報告致します。次々年度の会長推薦につきましては、11月10日に会長経験者の指名委員会を開催いたしました。藤崎政弘直前会長より発表をお願い致します。

#### 1. 2023-2024 年度 会長・幹事予定者承認の件 藤﨑 政弘 直前会長



11月10日の指名委員会において慎重に審議した結果、次々年度の会長として田中英之会員、次々年度幹事として長谷川浩史会員を推薦致します。慎重にご審議をよろしくお願いいたします。

\*全会一致で承認可決

#### 2. 次年度役員構成 (案) 承認の件 神谷 修一 会長エレクト



2022-2023 年度役員・理事構成を発表させていただきます。

◎ SAA につきましては、クラブ細則第3条の第2節により次年度理事・役員が一時退席して審議を行い、萩原康宏会員をSAA に選任致しました。

\*全会一致で承認可決

# 2022-2023 成田コスモポリタンロータリークラブ 役員・理事構成

役	員	理事					
会 長	神谷 修一	奉仕プロジェクト統括委員長	城之内 利彦				
直前会長・副会長	藤﨑 康人	会員増強統括委員長	山本 豊一				
会長エレクト	田中英之	IT広報・公共イメージ向上統括委員長	岩澤 弘				
幹事	大竹 清治	プログラム委員長	飯島 栄				
副幹事・理事	長谷川 浩史	会員選考・職業分類統括委員長	村島 義則				
会 計	髙木 信人	戦略計画委員長	青木 貞雄				
SAA	萩原 康宏	ロータリー情報・雑誌・クラブ	藤﨑 政弘				
		研修委員長	DSKEN TXJA				

#### 【クラブ協議会 1. 進行 藤﨑 康人 会長】

\*各委員会計画につきましてはクラブ計画書をご参照ください。

#### ◇ 会計 沢田 克洋 会計長



会計といたしましては、収入と支出の処理を速やかに行うということと、クレジットカードの決済を促進しまして利用額の 0.3%がポリオの寄付金に回るということになっております。

昨年度は寄付が15000円程度になります。

実施状況は上期の会費はほぼ回収済みです。支払いの方は滞りなく処理しておりますので問題ございません。

#### ◇ SAA 告岡 正之 SAA長



今期は例会自体が開催しにくい状況でありましたが、今期の計画としてあげさせて頂きました例会上の準備と点検を行って円滑な例会が行えるように努める、あるいは来訪者や来賓の対応を行うというような事を進めさせて頂いております。他のクラブからの来訪もできにくい状況でしたがSAAの委員の皆様と共に協力してあたらせて頂いております。来週はガバナー公式訪問がございますのでその際にもしっかりと来訪される方の受付おもてなしをさせて頂こうと思っております。

#### ◇ クラブ戦略計画委員会 青木 貞雄 委員長



10月半ばまで例会の開催がありませんでしたので、委員会は今のところ開催しておりません。年内には開催したいと考えております。昨年度のアンケート結果もでておりますし、会員拡大について、欠席の方々がどうしたら例会に出て来るか、例会の在り方、奉仕活動をどうしていくか、会員の研修について、指名委員会を当クラブでも作るかどうか、等を委員の中で話し合い案を作成し皆様にお示ししたいと考えております。

#### ◇ 30周年記念事業準備特別委員会 神谷 修一 委員長



やはりコロナの影響で集まることができておりません。11 月 29 日には委員会を開催することになりました。遅れていますので早急に予算を組み立てて理事会に提出したいと思っております。皆様のご協力をお願い致します。

#### ◇ クラブ運営管理統括委員会 神谷 修一 統括委員長

プログラム委員会と親睦委員会を仰せつかっておりますが、コロナ禍で休会が続いておりましたり



親睦活動もできないでおりました。卓話の講師の予定組みでプログラム委員会もだいぶ苦労致しましたが、なんとか順調に進めていると思います。親睦活動委員会もこの間クリスマス例会を無事開催できまして今年度第一回目の親睦例会になりました。両委員会共コロナ禍に負けず頑張っております。

#### ◎ プログラム委員会 田中 英之 委員長



当委員会メンバーは総勢8名です。44ページに目標を4つあげさせて頂いておりますが、コロナ禍で例会が思うようにできない状況でございました。外部卓話についてはこれまでに4名にお願いできました。前年度の引継ぎもあり中々調整が難しい現状でございます。12月1月は予定が決まっておりますが2月から6月の後期に関してはまだ白紙でございますので皆様の方からもご紹介があればぜひ卓話にお招きしたいと思います。

#### ◎ 親睦活動委員会 長谷川 浩史 委員長



皆様仰る通りコロナ禍で休会が続き会員様の友情を深めるということがなかなか夜の例会もできずにできていなかったのですが、先日少し前倒しでクリスマス例会を行うことができました。盛大に楽しくできたと思っております。次回は 12/15 に忘年例会を開催しようと思います。感染対策をしっかりしてカラオケ大会を致しますので皆様ご参加頂けますようお願い致します。今後の予定としましては、新春の会、4月に旅行、とございます。ぜひご参加をお願い致します。

#### ◇ 奉仕プロジェクト統括委員会 岩澤 弘 統括委員長



それぞれの奉仕委員会のほうで活動を予定していたのですが今年度はコロナの影響がございました。ペットボトルの関係は毎月やらせて頂いております。社会奉仕は10月に緊急事態が明けてすぐに開催された印旛沼クリーンハイクがありましたので活動をさせて頂きました。

#### ◇ 点 鐘 藤﨑 康人 会長

#### ☆ 本日のお料理 メニュー



#### 2021-22 年度 11 月役員理事会 議事録

日 時: 令和3年11月10日(水)13:30~14:30

場 所:ホテル日航成田

出席者:藤崎(康)、藤崎(政)、神谷、萩原、岩澤、大竹、村島、山本(武)、高木(正)、

【オブザーバー】長谷川(浩)

欠席者:沢田(克)、田中、吉岡、奥村 (敬称略/順不同)

#### 1. 議 題:

1 クリスマス例会の予算承認について【親睦活動委員会】

長谷川親睦委員長がオブザーバーとして参加し、クリスマス例会として、映像と花崎町の 踊りを合わせたイベントとジャズバンドの余興を取り入れた予算書を説明し全員一致で承 認された。

#### 2. 協議事項

- ① オンラインによる例会出席について(定款第7条第1節による)
  - → 継続協議
- ② 5月の夜間例会の開催について(2月は新入会員オリエンテーション)
  - →継続協議
- ③ 会員へのメール連絡について

RI や地区からの連絡の電子化に沿い、クラブ内の連絡も徐々に電子化していく。

- 1) メール網を整備して、添付書類や即時性を求めない連絡に活用する。(メールアドレス不明者8名)
- 2) 新たに LINE グループを作成し、即時性や意見を求める連絡に活用する。
- 3. 報告事項
  - 1 親睦旅行の行程表【親睦活動委員会】
  - 2 2021年11月のロータリーレート 114円

以上

#### ◇ 出席報告 \*メーキャップは前後2週間です。

	日	付	会員数	免	除	出席	欠	席	M	U	出	席	率	補正出席率
前々回修正	11月10	日	70 名	5	名	38 名	20	名	11 4	古				7 1 . 0 1 %
本日例会	11月24	日	70 名	5	名	34 名	24	名	11 4	名	6 5	. 2 2	%	

・成田コスモポリタンロータリー・クラブ事務局

〒286-0106 成田市取香 500 ホテル日航成田内 TEL/FAX 0476-24-5044

・例会場 ホテル日航成田内 TEL 0476-32-1144 FAX 0476-32-0022